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陈发书的致富路

7

月
24

日下午
3

时许， 记者来到了位于市
中心城区申城大道与中华胡同口交汇处的一
家专卖店， 店主陈发书动情地向记者讲述了
自己从农民到市民的三十余年变化之路。

1984

年， 刚满
13

周岁的陈发书在初中二
年级退学了。这时候，他家里全部的家当只不
过是与大伯父家共有的几间草房， 一张床和
一张活动木板做的桌子以及二亩地。 田地一
年的收入不过

500

元， 父母兄弟姐妹
8

人过着
“吃不饱，穿不暖”的生活。接受高等教育，对

这个贫苦的家庭来说， 无疑是一件奢侈的事
情。下学后，父亲给陈发书买了一头小牛犊，

让他学种田。半年后，陈发书把牛喂壮了，可
自己种田的本事却始终学不来。第一次耕地，

陈发书从犁耙上摔了下来，耙钉扎进小腿里，

流了一地的血。原来，刚
13

岁的陈发书身材瘦
小，体重太轻，根本就踩不住脚底的犁耙。从
那时起，陈发书暗下决心，自己一定要结束这
“面朝黄土背朝天”的日子，要到外面闯出一
番事业来。

1985

年，

14

岁的陈发书离开家乡，去了武
汉。出门前，他贴身的衣兜里，装了

6

块钱。这
6

块钱是他从八岁起就开始卖鳝鱼攒起来的。

为了这
6

块钱，他不知被蛇咬了多少回。初到
武汉，人生地不熟，一个毛头小伙子能干些什
么呢？在武汉长江大桥上游荡的陈发书发现，

每天早上四五点钟， 拉着架子车过桥卖菜的
菜农们都需要人帮忙推车， 这才能通过大桥
上长长的斜坡，于是陈发书与菜农们商定，推
一次

1

元或
2

元。 这便是陈发书在武汉的第一
桶金了。后来陈发书开始在武汉卖菜卖水果，

经济条件越来越好了。

1994

年，陈发书在武汉结婚了。经过十
年的打拼， 陈发书已有了十几万的存款。用

他的话说，老婆本儿攒得足足的。妻子是信
阳人，坐火车到武汉后，他租了

6

辆小轿车把
妻子从宾馆接到举行婚礼的酒店，办了一场
风风光光的婚礼。 两人还拍了一套

800

元的
婚纱照。在那个时候，这一场婚礼可是够奢
侈的了。说起这一切，陈发书脸上洋溢着无
限的自豪。

现如今， 陈发书在信阳市区已经开设了
两家音像制品店和两家酒水专卖店， 年收入
不下十万元。他在市区买了一套

151

平方米的
楼房，还有前后两个小院子。院子里种植些花
花草草，既美化了环境，也愉悦了心情。现在
住的干净宽敞了，家里液晶电视、冰箱等电器
也一应俱全。 出门单靠走的日子也一去不复
返了，因为陈发书拥有了自己的小汽车。这四
口之家的小日子过得红红火火。

陈发书说， 自己年幼时最大的梦想就是
挣

1000

块钱，

500

块存银行，

500

块装兜里；可
现在自己拥有的远不止这些， 真没想到自己
能过上这样的好日子。
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从大都市到小城市， 日益拥堵的
道路逐渐让每一个行人切实感受到：

车，实在是太多了！近日，为了确保市
政项目建设以及亚欧博览会期间的交
通秩序，新疆维吾尔自治区下发通知，

要求暂时封存
50%

的公务用车。

这样的政府行为确实有一定的必
要，能够起到暂时的成效，就像

2008

年
北京奥运会期间， 北京市限制政府部
门
70%

的公车停驶， 再结合一些其他
措施， 很好地保证了奥运会期间的交
通秩序。然而，对于交通拥堵这一与百
姓日常生活密切相关的问题而言，这
样偶尔为之的短期措施，可谓是“治标
不治本”，或者叫做“救急不救穷”。这
次新疆为确保交通顺畅， 暂时封存公
车的比例高达

50%

， 既然封存
50%

的
公车都能保证公务活动有序进行，那
么广大公务人员应该并不难接受这样
的工作环境，可见从“临时性限行”逐
步过渡到“规律性限行”是具有可操作
性的，也是有其现实可能性的。能否做
到这一点， 关键是看地方政府有没有
决心、狠心，痛下杀手，将其变成制度
化的长效机制。

治理并非只有“限行”一种形式。

“限行”的成效是：路好走了，交通顺畅
了，堵车现象少了。归根结底是车辆减
少了。在针对如何减少道路上车辆通行数量这一问题时，一些
城市采取限购私家车政策。 然而， 公车超编的现象却依然存
在。在这样的情况下，仅靠通过限购私家车来缓解交通状况，

这种“一边倒”的处理方式有欠公允。简言之，公车即为公务用
车。而何为“公务”？此处狭义所指为国家机关的事务性工作，

作为服务型政府，国家公务即是“为人民服务”乃第一要务。在
缓解交通压力上，理应本着“不扰民”的原则。比起限制购买私
家车，更应该实行严格的公车购置管理措施，严禁超编制、超
规格采购公务用车， 有条件的机关和地方还应考虑逐步实现
公务车零增长。如果不把住公车购置关，还可能会出现以增加
公车数量来抵消限行效果的情况，如此，原本颇有成效的公车
限行就会起到相反的作用。

无论是限行还是车改，都是一项艰难而又迫切的任务；从
公车的暂时“封存”，到完善并实施公车治理的长期有效机制，

还有艰巨而漫长
的路要走。但是，

为了在日常生活
中我们能拥有条
条通畅快捷的道
路，这条改革的路
再艰巨也要走。

面条用手抓蔬菜喷雾洒
我市部分超市食品卫生安全不容乐观

超市， 一般是市民比较放
心的购物场所。然而，在我市的
一些超市里， 对一些食品或蔬
菜的处理方式， 确实不能让人
放心购买。记者发现，在个别超
市， 经常会出现一些奇怪的现
象：有些打折优惠的食品，竟然
过期了， 却被一些食品安全意
识不强的老人买走， 还乐滋滋
地认为自己捡了个“大漏”；服
务员在清理食品时不小心掉在
地上，比如馒头，她依然毫无卫
生意识的把它捡起来放在容器
里， 让顾客买走……面对这种
情况， 记者随机采访了一些顾
客。一位市民告诉记者，自己天
天来买东西， 其实根本没有在
意这些问题。

食品卫生， 关系着千家万
户生活， 如果食品安全出了问
题， 就有可能给市民生命带来
安全隐患。

7

月
23

日， 记者就在
一家超市内， 亲眼目睹了一场
有关食品蔬菜不卫生、 不安全
的“精彩表演”。因为当日中午
想吃“热捞面”，记者就去该超
市买面条， 此时正赶上小商贩
来超市送面条、蒸面和热干面，

而他竟然用手一把一把地将这
些没有包装的食品装到容器
里。记者看不过去，说他不应该
用手抓，这样不卫生。该商贩竟
然大发雷霆地说：“我一直是用
手抓的，不用手，你说用什么？”

说着，他将手伸进口袋里，掏出
一些钱来， 好像是在示威。此
时，旁边一个服务员说，你用食
品夹子，不要用手抓了。那个商
贩用眼睛狠狠地瞪了记者一

眼， 不情愿地去拿了一个食品
袋套在手上。 记者当时有些激
动，就问：你们的店长在哪儿？

怎么不管管这种行为？ 但满店
的员工无一人回答。此时，有很
多顾客在超市里，看见这一幕，

就当没发生什么事一样， 也许
他们早已习以为常。 更令人称
奇的是，此时，一个戴眼镜的男
性青年员工， 正拿着一个类似
“灭害灵”的喷雾容器，从一溜
排开的蔬菜水果货架这头开
始， 对着水果和蔬菜喷洒着水
雾， 一直喷洒到另一边的腌制
食品， 喷洒完又将这个喷雾容
器放到柜台下的一个橱柜里。

而当他的“喷雾”结束后，记者
却闻到一股异味。其间，他只是
抬头看了一下那商贩与记者的
争吵， 然后又若无其事地继续
他的“喷雾”工作。

柴米油盐酱醋茶，是市民
日常生活必不可缺的生活用
品。如果我们的超市把利益当
成自己追逐的目标，而忽视了
市民的食品安全和消费者的
利益，那么这个超市最终就会
被市民和消费者抛弃。 要知
道， 往蔬菜食品上喷洒雾剂，

虽然是为了“保鲜”，但由于此
类雾剂中含有甲醛等对人体
有害的物质，这就等于在侵害
消费者权益，就等于在扼杀消
费者生命。为此，记者再次呼
吁： 我市的有关职能部门，要
切实关注超市食品卫生安全，

要定期或不定期到市内超市
明察暗访，对那些视消费者利
益当儿戏的超市， 要严查重
罚，不能让侵害消费者权益的
超市有市场。

投资者教育专题

警惕市场借机重玩“炒新”“炒小”把戏

细心的投资者可以发现， 近来券商股出
现了一波上涨行情， 尤其是个别新上市和流
通股本较小的券商股连续上涨， 涨幅明显超
过板块平均水平。其中既“新”又“小”的西部
证券首当其冲，

6

个交易日（

5

月
10

日至
17

日）

上涨
26.22%

，而同期板块平均涨幅
4.24%

。有
观点认为， 券商股的此番表现主要源于行业
利好推动，诸如降低券商风险资本准备、券商
创新业务大会召开、降低股票交易经手费、新
三板、转融通等。

诚然，券商行业创新大会的召开，为证券
公司未来发展打开了巨大的发展空间， 加之
中小证券公司贴近地方， 开展创新业务更具
有一定的区位优势。然而，行业创新要转化为
券商真实的利润并非一蹴而就， 还需要一个
较长的过程。另外，加快创新也将加剧竞争，

加速行业分化，对中小券商带来新的挑战，这
一风险值得广大投资者关注。例如，中小券商
大多是地方性券商， 业务收入集中于区域内

的经纪业务。 随着证券公司发展创新举措的
推出， 极有可能打破二线地区经纪业务竞争
不充分的格局， 威胁其在区域内的经纪业务
垄断优势。又如，即将推出的一系列创新业务
对证券公司的投行、资管、研发、销售等方面
业务能力有很高要求， 中小券商往往在综合
业务能力方面不具优势。

从上述举例的部分中小券商近期股价表
现不难看出，行业未来的发展前景“利好”被
显著放大， 而潜在的行业挑战与风险却被忽
视。当然，也不排除部分市场炒作资金借势炒
作吸引散户跟风，从而坐收渔翁之利。

证券时报记者了解到的投资者交易数据
也在一定程度上加剧了这种担忧———在上述
两只券商股的交易中， 个人投资者依然是买
入的主要力量。 西部证券股票个人投资者买
入户数占比

99.69%

， 买入股数占比
93.77%

，

其中买入
5

万股以下的个人投资者户数占比
98.53%

，买入股数占比
62.18%

。而另一只表

现抢眼的券商股国海证券也存在类似情况，

个人投资者买入户数占比
99.8%

， 买入股数
占比

96.41%

， 其中买入
5

万股以下的个人投
资者占比

99.08%

，买入股数占比
69.13%

。

事实上，个人投资者在“炒新”上可以说
付出了血的代价。 据深交所金融创新实验室
统计数据显示， 新股上市首日买入的主要是
个人投资者，且大多亏损，其中保证金在

10

万
元以下的个人投资者亏损比例高达

60.75%

。

眼下， 部分市场炒作资金借势吸引中小投资
者盲目跟风的伎俩又在重演， 以至于个别中
小券商股股价迭创新高， 市盈率甚至被推高
到
80

倍至
100

倍，这与当前市场估值理性回归
的大趋势背道而驰。 除前文提及的西部证券
外，流通股本仅

1.5

亿股的国海证券也是“炒
小”的典型，

30

个交易日（

3

月
29

日至
5

月
17

日）

上涨
81.46%

， 超过同期板块涨幅
62

个百分
点。

事实上，在券商行业中，中小券商并没有

特殊的竞争优势， 市场近期对中小券商股的
热炒，是市场热衷“炒新”、“炒小”的再一次体
现。 在利益面前， 投资者尤其要有清醒的认
识，不跟风炒作，更不要主动炒作，否则击鼓
传花，谁也不能保证不会自受其害。

本栏目文章仅为投资教育之目的而发
布，不构成投资建议。投资者据此操作，风险
自担。 深圳证券交易所力求本栏目文章所涉
信息准确可靠，但并不对其准确性、完整性和
及时性做出任何保证， 对因使用本栏目文章
引发的损失不承担责任。

招聘：客户经理
10

名。

招聘条件：

1.

大专及以上学历，

2.

形象好
气质佳，

3.

有一年以上销售工作经验，

4.

有客
户资源者优先。

联系人：张经理
电话：

0376-6309122

邮箱：

zhangcongcong@china-invs.cn
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本报记者李小然

光山县净居寺惊现千年舍利子

本报讯（记者周海燕）日
前，始建于北齐天保五年（公元
554

年）的光山县净居寺紫云塔
出土宋代棺椁内发现三颗结晶
物质，经专家鉴定，确认为肉身
舍利子。

光山县净居寺位于是中国
八大佛教宗派中开宗立派最早
的天台宗的发祥地、始祖庭，距
今有

1400

多年的历史。据史载，

北齐天保五年（公元
554

年），高
僧慧思来到光州（今光山县）大
苏山结庵， 开坛说法，“数年之
间，归从如市”。

7

月
23

日，记者在光山县采
访时，中国文物协会会员、光山

县净居寺文物旅游服务中心主
任彭国运告诉记者记者， 在今
年重新修建寺内的紫云塔时，

发现一个棺椁，系金棺铜椁，打
开第三层金棺， 见内装白色腐
骨和三颗结晶体物质。今年

7

月
13

日，河南博物院总工程师、文
博研究员李传泽进行现场鉴
定， 认为此次发现的三颗结晶
体物质确系舍利子。 此类舍利
子棺椁为宋代式样， 仅限佛教
高僧使用，因此判定，时间最迟
在宋代以前。

彭国运告诉记者， 舍利子
的发现在国内十分罕见， 净居
寺的这次发现非常有价值。

沿河大道摆摊 群众反映不一

本报讯（记者周海燕）“人行道都被旁边
的茶摊和停放的车辆占满了，我们附近的居民
出来散步有时候就会走在车行道上，真是不大
放心。”家住中心城区滨河北路附近的张文灿
大爷抱怨道。

沿河大道是中心城区市民休闲娱乐的好
去处，自

2008

年至今，市政府连续
3

年把内河治
理工作作为惠及民生的“十件实事”之一，投入
近亿元资金， 综合整治了

20

多公里的城市内
河，疏浚了阻水河段，拓宽了部分河道，整治了

沿河环境。 通过对河城区段的全面清淤、治
理和两岸大规模的建设，如今，沿河大道已经
成为中心城区广大市民观景赏月的好去处。

然而，不知从何时起，沿河大道人行道上
却慢慢成了摆摊设点的“经营地”。

7

月
24

日
16

时许， 记者从沿河大道南面的彩虹桥出发，经
民桥，在向北经过沿河北路至关桥，整整一个
多小时的路程，记者陆陆续续发现沿河大道人
行道旁，零零散散摆着各式各样藤椅的个体摊
点。有的是茶摊，有的是冷饮摊点。而最多的则

是休闲的茶摊。这些摊点占据着属于群众的人
行道。

炎炎夏日， 白天饱受酷热煎熬的市民，在
旁晚会来到河边，享受一份清凉，这是每个公
民应该享受的权力。可是，一些商贩们却捷足
先登，抢占“纳凉资源”，擅自在沿河人行道摆
设躺椅，“圈地”搞经营。而每到五、六点的时
候， 就有一些人推着装有躺椅的简易板车，将
躺椅顺着沿河大道的人行道一字排开， 一会
儿， 沿河大道人行道上就摆满桌子和躺椅，让

前来休闲娱乐的广大人民群众只好在沿河路
车行道上散步纳凉。许多群众在散步时，只好
将自己的自行车和摩托车置放在沿河道旁，由
于自行车与摩托车摆放在沿河大道旁边，无形
之中又影响了正常的交通秩序。

在滨河路， 记者随机采访了一位市民。这
位叫高建林的市民告诉记者，市委、市政府用
了近

20

年的时间，终于把河治理好了。然而，

就是这样好的休闲娱乐及观光赏景的地方，怎
么能成为肆意摆摊设点的经营场所呢？ 所以，

作为一个市民，我希望通过报纸、电视台呼吁：

有关部门应该尽快出台一个河道管理办法，确
确实实把群众应该享受的公共自然资源及公
共设施，还给群众，让广大人民群众真正享受
到改革开放成果。绝不能让改革开放成果成了
一部分人赚钱“工具”。

民警帮咱寻亲人

本报讯（王华李亚东）

日前， 河区谭家河社区民警
历时一百余天，跨省走访，多方
找寻， 积极帮助辖区一位老人
找回了离家一年音讯全无的儿
子，使一家人终于团聚。

今年
3

月初，谭家河乡大桥
村
61

岁的女村民梁某到谭家河
社区警务中队报警称， 其

34

岁
的儿子王某某离家已经大半年，

一直未与家里联系， 怀疑失踪
了。经过进一步询问得知，去年

5

月
1

日， 王某某和湖北女子梅某
某婚后一个多月二人即离家出
走，临走前王某某将经营多年的
鸽子厂以

4

万元的价格转让给同
村的雷某， 且王某某留给家里
的手机号码现已无法接通。

为早日帮梁某查到儿子的
下落，谭家河社区派人先后

5

次
深入梅某某的户籍所在地湖北
省广水市， 以寻找梅某某为新
的突破口。今年

4

月
27

日，在当

地公安机关的配合下， 谭家河
社区警务中队民警终于找到了
梅某某， 但其称去年

10

月与王
某某在广州分开后就失去了联
系，线索再次中断。得知几次寻
找儿子仍然没有找到， 梁某一
度放弃了寻找儿子的念头。

6

月
下旬， 谭家河社区工作人员在
一次走访过程中， 打听到王某
某一个在广州打工的儿时伙伴
刚回到家中，便立即找上门去，

终于获知了王某某最新的联系
方式， 在电话中核实了王某某
的身份信息后， 迅速将这个好
消息告知了梁某。 这位老人闻
讯后急忙赶到谭家河社区警务
中队，得知“失踪”一年的儿子
终于找到后，不禁痛哭流涕，紧
紧地拉着民警的手说道：“如果
不是你们帮忙寻找，我真以为儿
子已经没了， 真的太谢谢你们
了！”目前，王某某已经从广州
回到家中与家人团聚。

光山县寨河镇卫生院院长杜秀凤，从医
30

多年来共为光山县、息县、潢川县等地
8

个乡
镇
31.3

万人次看过病，从未有过失误。其中为
8000

余名疑难杂症患者解除了病痛。她救死
扶伤的精神感动社会各界人士。图为杜秀凤（穿白衣服者）正在为患者诊断病情。

谢万柏摄

花生油价格“涨声”再起 民众直呼“吃不起”

近期，中国花生油价格“涨声”再起。原料
市场青黄不接、中国食用油市场由外资控制等
则是主要原因。

此前， 食用油生产巨头金龙鱼发出通知，

旗下花生油平均价格将上调
８％

。 除公开调价
外，一些品牌也以取消特价促销的方式变相提
高价格。

据多位权威人士分析，本轮花生油价格上
涨发端于

２０１１

年初，

２０１２

年
１

月份前一直呈缓
慢上涨趋势。但自从今年

１

月份开始，花生油价
格陡然上升。

４

月份以来，小包装食用植物油金

龙鱼、福临门、鲁花等相继上调花生油系列和
菜籽油系列的价格。

对于食用油价格频繁上涨， 不少民众直呼
“吃不起”。城市居民对食用油涨价反应敏感，但
作为原料生产者的农民却并未从涨价中获益。

在花生主产区山东蒙阴县大上峪村，村民
于开龙今年种了

５

亩花生。他告诉记者，今年由
于天气太旱， 花生可能比往年减产

５０

多公斤，

赚得自然也少。而且种花生费时费力，好多农
民都不愿意种。

业内人士分析认为，此次价格上涨主因是
市场上的花生进入收尾阶段，新花生上市还需
要两个多月，原料市场青黄不接，而目前油厂

库存需要近三个月的生产消耗，以致价格有所
上涨。

山东省农科院副院长万书波表示，纯正花
生油属于高端油， 随着城镇居民生活水平提
高，人们对花生油的需求逐渐增加。据统计，中
国现有固定消费人群对花生油的年消费量约
为
３００

万吨，而年产仅为
２３０

万吨；预计到
２０２０

年，全国花生油需求量将达到
３５０

万吨，供需矛
盾紧张。

还有不少专家指出，食用油涨价的深层次
原因是目前中国食用油市场由外资控制，定价
权已然旁落。中国本土加工企业“小散弱”，难
以与大企业抗衡。

一些专家和业内人士表示，近年来中国油
料自给率持续下滑，从大豆油、菜籽油到如今
的花生油价格轮番上涨，频频敲响了中国食用
油安全的警钟。

来自中国粮油学会油脂分会的数据显示，

中国油脂油料净进口折油总量已由
２０００

年的
４６１．４

万吨上升到
２０１０

年的
２０８８．９

万吨。 但同
时，中国食用植物油的自给率不断下降，已由
本世纪初的

６０％

下降到
２０１１

年的
３８％

左右。

中国粮油学会油脂分会会长王瑞元指出，

《国家粮食安全中长期规划纲要（

２００８－２０２０

年）》中提出，到
２０２０

年中国食用植物油自给率
不低于

４０％

。而目前中国食用油的自给率只有
３８％

左右，如果不采取有效措施，要达到不低
于
４０％

的自给率则有难度。

“现在最大的问题是， 种植油料的比价效
益低，难以调动种油农民的生产积极性。”王瑞
元说。

（据新华社）

□

杨玉华潘林青


